
［１］学 年

2022年度 人文・社会科学系大学院生のステップキャリア形成

Advanced COLA
開催日時：２０２２年８月５日（金）13:00～17:00
開催場所：人文・社会科学総合教育研究棟 ３階 W３０９教室
参加人数：２１名（回答者数１８名）
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［２］所 属

［３］

参考になった
16

どちらでもない
2

A-COLAはご自身のキャリアを考える意味で
参考になりましたか？

どの点が参考になりましたか？（具体的に）

参考になった方：

将来の進路を考える時の参考になった

研究所で勤めることができる点

研究会に様々な道があることを改めて知った。

進路探し
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修士で一度就職した方（村田さん）の、そのあたりに関する話が参考になった。

博士課程のキャリア支援と銘打っていても、いわゆる文系が端に追いやられる印象があったが、今回は文系にフォーカスした内容であり、かつ心理の方が多かっ
たので、ロールモデルとして参考になった。

大学の外の世界を早い段階からもっと知ること；「遠回り」しても損はなし。

文系で学問をおさめた人が企業で活躍する姿を知ることができたため

人文社会学系の学位を取られた方がどのようなキャリアを歩まれているのかについて知ることができ、大変参考になりました。

対面式で個人のお話を聞けたことと、自分史的な内容を聞けるのが特別に感じ、参考になった。

実体験に基づく具体的な話を聞けた点。ロールモデルとして参考になった。

アカデミアに就職したいにせよ、民間企業にせよ、心の準備とか知識の準備とか情報の集まりも早めにしたほうがいいです。

キャリアプランについて、どれくらいの期間で何をするべきかが明確になった。また、自分はまだ博士学生の生活にピンと来ていなかったので、進学した場合に何
をするかということもよりイメージできるようになった。

参考になった方：どの点が参考になりましたか？（具体的に）

［４］本セミナーの開催はどのように知りましたか？

その他
ジェネリックスキル特別演習Ⅰのシラバス
名大のキャリア教育室ホームページで見た。
筑波大の就職課ウェブサイト
新大から配信された案内メール

［５］本セミナーへの参加理由（複数回答可）

その他
キャリアについて考える上で参考になると思ったから
登壇した研究者に興味があったから
ジェネリックスキル特別演習Ⅰの一部だから、参加しました
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［６］講演時間について ［７］また参加したいと思いますか？

［８］A-COLAをより良くするためのポイントを教えてください。

［９］A-COLAについてのご感想、
または主催のS-cubicへのご意見・ご要望など（自由にご記入ください）

オンラインでも座談会まで参加したかったです。もしくは私は他大学（名大）の学生ですが、実家が札幌なので、もし都合がつけば対面の参加も許可しても
らえると嬉しいです。
また面白いお話でしたが少し時間が長かったので、講師の方を少なくして会の回数を増やすとより集中して聞けるのではないかと思いました。

事前に配布資料がいただけると助かります。

拘束時間がもう少し短いと嬉しいです。充実した内容ですし、時間いっぱいお話伺えたことは大変良いことでしたが、時間の長さが参加ハードルになるかなと
思いました。

グローバル的な企業で活躍している先輩や外国人の文系博士で日本で仕事をしている講師などをお招きいただけば文系博士の可能性をより広く見られると
考えています。日本で就職したい留学生も絶対に少なくないと思いますので、外国人が日本でのキャリア形成についても伺わせていただけばありがたいです。

今のは非常によくできていると思います。今度はオンライン参加のアドレスもメールでの発信をいただければ幸いです。
また、企業での就職だけではなく、アカデミアでの就職経路、必須の履歴なども紹介する例があるとありがたいです。

もうちょっと短くするために、数回に分けて行われたら良いかもしれない。

博士から就職された方、博士から研究職に就かれた方、博士学生、（修士学生）などのクロストーク企画があれば、多様な参加学生の関心を引き付ける
ことが出来るかもしれない

他大学にも門戸を開いてくれてありがとうございました。とても興味深い内容でした。講師の方々もユニークな経歴を面白く語っていただき、また研究内容も面
白かったです。私自身内定をもらった企業への就職とD進で迷っていたのですが、考える良い材料となりました。

様々な考え方を知るだけでもすごく参考になります。ありがとうございました！

オンラインで参加でき大変助かりました。文系に特化したイベントは数があまりなく、企業で活躍するモデルを知ることができず困っていたので、参考になりまし
た。村田さんのお話を聞いてなぜか涙が出てきました。

初めて参加させていただき、大変貴重なお話を聞くことができました。特に、同じ文系出身の方から、キャリアに関する考え方や心構えを学ぶことができたので、
現在抱えている不安や悩みに向き合うきっかけになりました。ありがとうございました。

文系のほうの就職イベントが少ないみたいです。アカデミーや企業に就職する流れについてもうちょっと聞きたいです。

まずはA-COLAの開催ができたことに対して、先生と職員の皆様に感謝の意を表したいです。お疲れ様でした！
真夏の中涼しい場所で大変役に立っているキャリア形成についての話を聞かせて非常に有意義な5時間を過ごさせました。今回もぜひ参加させていただきた
いです！

この度は、素敵な会を企画していただきありがとうございました！最後には、直接お話を伺うことができ、自分のやりたいこと、やらねばならないことを改めて考え
ることが出来ました。
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